

Enfin ! Une Pumptrack VTT à Novalaise (à coté du collège)

Les jeunes du Club VTT du Lac d'Aiguebelette

Le club VTT du lac d'Aiguebelette (<https://www.vtt-aiguebelette.com/>) existe depuis plus de 15 ans. Nous collaborons avec les collectivités du canton et sommes à l'origine des tracés de la base VTT du lac d'Aiguebelette (<https://basevtt-pays-lac-aiguebelette.com/>) qui représente près de 500 km de tracés en pleine nature. Les membres du club parcourent régulièrement les tracés et s'assurent de leur bon entretien.

Nous sommes un club 100 % VTT et 100 % loisirs qui permet l'apprentissage grâce à son offre très fournie. Notre proposition « loisirs accessible à tous » mais encadrés par des membres expérimentés attire même des pratiquants venant de plus de 30 km à la ronde.

Le club VTT du lac d'Aiguebelette propose :

- La découverte des sentiers du pays sous forme de **sorties hebdomadaires** conviviale sans esprit de compétition.
- Une participation aux randonnées organisées par les clubs voisins de la région.
- Des sorties à thèmes toute la saison : pilotage, cours de maniabilité, initiation à la lecture de cartes, ...
- Des **raids organisés**, à la journée ou en weekend, pour explorer des nouveaux terrains de jeux.
- Et enfin une **école de VTT** pour les juniors et adultes.

L'école VTT regroupe plusieurs niveaux et est accessible à partir de 10 ans. Les groupes se composent d'une douzaine de jeunes, d'un moniteur diplômé (BE ou FFCT) et d'un adulte. Pour l'instant, nous réalisons l'apprentissage technique et les exercices de maniabilité sur un terrain vague à côté du collège.

Nous sommes un groupe de quatre jeunes engagés (Robin, Flavien, Titouan et Morgan) pour porter le projet de création d'une Pumptrack sur cet espace délaissé. Nous avons choisi Robin pour nous représenter, car il veut passer son brevet VTT et travailler plus tard dans le monde du vélo, mais nous comptons bien nous impliquer à plusieurs dans ce projet.



1 la piste actuelle pour l'entraînement technique (terrain vague)



3 on peut voir qu'il y pas mal d'érosion



2 les tous petits qui viennent voir les grands, sous l'œil attentif de Suliane qui prépare les recrutements pour l'école VTT

Le projet en quelques mots

L'Avant Pays Savoyard est une terre de VTT, des bénévoles motivés s'engagent depuis plus de 15 ans pour faire de cet espace de pleine nature un véritable terrain de jeu pour les VTTistes de tous niveaux. Nous voulons réaliser **une Pumptrack en terre battue et modules bois pour l'apprentissage du VTT, accessible aux jeunes et aux moins jeunes** dans un environnement sécurisé. La Pumptrack sera conçue comme un espace technique, permettant de pratiquer la vitesse et l'agilité en toute sécurité. Il s'intègre en cohérence avec les projets d'aménagement des communes alentours et recherche la complémentarité sportive avec les équipements et tracés réalisés.

Robin, Flavien, Titouan et Morgan porteront s'occuperont du tracé avec tous les jeunes de l'école VTT du Lac d'Aiguebelette. Les moniteurs bénévoles les soutiendront pour la partie technique et les relations avec les adultes. Au-delà du projet, c'est aussi l'occasion pour tous d'apprendre et de réaliser un projet qui nous tient à cœur.

La Pumptrack sera **Éco-conçue** à base de modules bois et terre battue, sans **aucune artificialisation des sols** ! Les fondations des modules seront vissées (pas de béton) et pourront être retirées. Nous utiliserons uniquement des terrains vagues à proximité des autres équipements sportifs.

Ce lieu est pour les jeunes (mais les adultes sont acceptés), il se situe à proximité du collège de l'Épine et dans l'environnement direct du plateau sportif.

Utilisateurs

La Pumptrack sera utilisée :

- Par le club **pour l'apprentissage du VTT** auprès des enfants, des jeunes et des adultes

- Elle est à proximité du collège de l'épine, et des écoles primaires elle pourra aussi servir aux enseignants **pour l'apprentissage du vélo** (tracé facile)
- **Par tous les jeunes du canton**, l'accès est libre et gratuit évidemment !

La pumtrack sera interdite :

- Aux engins à moteur thermique

Implantation-Maîtrise d'ouvrage et organisation des travaux

Un projet de rénovation du bâtiment gymnase est en cours sur la plaine sportive de Novalaise, (maîtrise d'ouvrage CCLA). Le terrain actuel est attendant au projet, le tracé de la Pumtrack devra tenir compte du projet de gymnase et de ses accès.

C'est pour cette raison qu'il nous parait pertinent de proposer à la communauté de commune du Lac d'Aiguebelette de prendre le rôle de maître d'ouvrage sur la Pumtrack, celle-ci pourra ainsi coordonner les travaux de terrassement.



Emplacement
« terrain vague »
notre future
Pumtrack

Nouveau gymnase



Cohérence Territoriale et Sportive

Notre projet s'inscrit sur le territoire de la Base VTT du Lac d'Aiguebelette. Nous avons pris contact avec la commission sport de la CCLA et la commune de Novalaise afin de travailler en collaboration et concevoir des équipements intéressants et complémentaires aux autres projets sportifs de notre territoire.

L'équipe des moniteurs diplômés du Club sera en charge de veiller à la cohérence sportive du projet, et nous guidera dans les choix techniques.

Conscients de la vocation touristique de notre territoire, ce projet complémentaire s'appuiera sur la signalétique de la base VTT et pourra être inscrit sur les cartes touristiques avec des indications de niveau.

Conception, Equipement et conseils

Conception

La conception du tracé sera réalisée par les jeunes du club VTT d'Aiguebelette encadrés par les moniteurs VTT du club dans le cadre de deux ateliers terrain et d'une séance choix des modules.

Le fournisseur pressenti (société MCB) apportera conseil et expertise technique sur les tracés, devis joint.

Equipement

Pour l'équipement, nous avons fait un choix « sans artificialisation des sols », la Pumptrack sera donc équipé de modules bois uniquement avec fondations vissées (pas de béton) et les bosses seront « shappées » avec la terre du site.

Un travail de terrassement devra être réalisé par la CCLA pour créer les bosses.

D'un point de vue technique, nous avons remarqué que les modules bois ont une certaine fragilité, nous opterons donc pour une construction robuste capable de traverser les années.



Exemple de module bois (pour les débutants on sera plus raisonnable !)

Budget

Le budget total des modules + travaux de terrassement est d'environ 60 000 € permettant de réaliser entre 300 m et 500 m de piste aménagée et sécurisée pour la pratique et l'apprentissage du VTT.

Le devis « modules » s'élève à 48 000 € HT et le terrassement devrait coûter environ 10 à 12 000 € (il s'agit juste de faire des bosses sans modifier la pente du terrain).

Des discussions ont été engagées avec la société MBS (Z.A.C. Porte de Tarentaise, 455 Route des Marais, 73790 TOURS-EN-SAVOIE) afin d'estimer le montant des travaux. Un devis préliminaire a été réalisé (joint), mais reste encore en discussion. Une visite de site est prévue au cours du mois de juin pour aboutir à un devis définitif au cours de l'été.



COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DU
LAC D'AIGUEBELETTE

Nances, le 12 juin 2023

«Enfin ! une Pumptrack à Novalaise »
CLUB VTT du Lac d'Aiguebelette
chez
Centre Socioculturel du Lac
d'Aiguebelette Association AEL
457, route du lac
73470 NOVALAISE – FRANCE

Objet :

Budget citoyen de la Savoie #2 – Projet de création d'un Pumptrack par le club VTT de Novalaise
Accord CCLA / Maîtrise d'ouvrage du Projet

Monsieur le Président,

Nous faisons suite à nos discussions concernant le projet de création d'un Pumptrack que vous souhaitez présenter dans le cadre du budget citoyen de la Savoie #2

Après réunion de la commission Sport de la CCLA et avis du Bureau, en accord avec Mme le Maire de Novalaise, nous souhaitons vous informer que nous avons émis un avis favorable à ce projet qui serait implanté au niveau du plateau sportif intercommunal.

En conséquence, nous sommes heureux de vous confirmer notre accord de principe pour agir en tant que maître d'ouvrage pour la réalisation de cet équipement dès lors qu'il sera lauréat de l'appel à projet du département.

En l'attente de vos nouvelles pour concrétiser nos intentions, nous vous prions de croire en nos respectueuses salutations.

Le Président,
André BOIS





CLUB VTT du LAC d'AIGUEBELETTE

Centre Socioculturel du Lac d'Aiguebelette- Association AEL
457, route du lac - 73470 NOVALAISE

AIGUEBELETTE

Association loi 1901, N°W732002300

Siret : 530228469 00017

CONSEIL GENERAL DE LA SAVOIE
« Action budget Citoyen »
Château des Ducs de Savoie
CS 31802 CHAMBÉRY

Vendredi 9 juin 2023

Objet : Courrier de soutien - Pump Track sur la base VTT du Lac d'Aiguebelette

Madame, Monsieur,

Le projet de Pumptrack sur la commune de Novalaise porté par les jeunes du club a été présenté au bureau du Club de VTT du lac d'Aiguebelette. Nous apportons un vif soutien à celui-ci.

En effet il s'inscrit dans la stratégie globale du Club qui est de favoriser la pratique et l'apprentissage du Vélo sur le territoire de l'Avant Pays Savoyard mais aussi dans la vocation touristique de nos actions.

D'un point de vue organisationnel, nous recommandons que la maîtrise d'ouvrage soit déléguée à la CCLA, en charge de la compétence sportive sur le territoire et en charge des travaux de rénovation du plateau sportif à proximité immédiate du projet.

Cet équipement apportera un complément nécessaire pour les sessions d'apprentissage (jeunes, adolescents et adultes).



Nous recommandons et proposons les actions suivantes pour accompagner ce projet :

- **Cohérence sportive** : le parcours sera tracé par les jeunes sous la bienveillance des Moniteurs diplômés du Club. Les choix techniques (modules, agrès,...) seront fait afin que la Pumptrack présente une difficulté technique adaptée à plusieurs niveaux.
- **Intégration dans le projet global** : la signalétique de l'espace reprendra celle de la base VTT, accordée sur les directives de la FFCT et pourra s'intégrer dans les plans des documents touristiques de la Base VTT du Lac d'Aiguebelette.

Nous vous remercions de l'intérêt porté à ce projet utile et fédérateur et sommes à votre disposition pour toute question,

Meilleures Salutations

Pour le bureau du Club,
Philippe BARBIN
Président